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令和３年３月東近江市議会定例会 発言通告一覧（代表質問） 

 

発言順位・議員名・会派名 １ 西﨑 彰 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 新型コロナウイル

スワクチン接種につ

いて 

(1) ワクチン集団接種の準備体制、スケジュール等について伺う 

２ 市長の所信表明に

ついて 

(1) 活力ある東近江市の創生について 

①企業立地の推進と既存企業の規模拡大に対するこれまでの総括と、

今後の展望について伺う 

②中心市街地の賑わいを促進させるイベントや情報発信の具体的な施

策の内容を伺う 

③株式会社東近江あぐりステーションの現在の経営状況を伺う 

④次世代の担い手となる農業者の育成について、具体的な支援策を伺

う 

⑤市長が考える近未来の農業のイメージと高収益作物について伺う 

(2) 魅力ある東近江市の創生について 

①地域資源に磨きをかけることに対する思いと、市長部局に移管した

文化スポーツ部の成果について総括を伺う 

②感染症対策に配慮した観光政策について伺う 

③移住政策の展望について市長の考えを伺う 

(3) 夢のある東近江市の創生について 

①若者が胸を張って「東近江市がふるさと」と言えるまちづくりはど

んなものか、考えを伺う 

②市外に進学しても帰って来てもらえるまちづくりを目指すべきと考

えるが、考えを伺う 

③第 8期東近江市高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画における、

団塊の世代が 75 歳を迎える 2025 年、ピーク時の 2040 年を見据えた

サービス基盤、人的基盤の整備について伺う 

④多種多様な連携による介護・医療・福祉の充実について現状を伺う 

⑤GIGA スクールについて、小中学校の工事完了時期及びタブレットを

活用した学習の開始時期を伺う 

⑥教育の質や内容の観点から、国を愛する教育の充実が大切と考える

が見解を伺う 

(4) 豊かな東近江市の創生について 

①近江鉄道線の利用促進に対する考えは。また、協議会副会長として

の市長の思いを伺う 

②広域幹線道路整備の進捗状況と整備推進に向けた市長の決意を伺う 
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③インター周辺への企業誘致など、土地利用についてのビジョンを伺

う 

④能登川から五個荘にかけての道路整備計画や土地利用計画の必要性

について伺う 

⑤各地区を結ぶ道路網整備についての現状と今後の予定について伺う 

⑥東近江医療圏域のがん治療等の完結率について伺う 

⑦病院間の連携により市民にどのような恩恵があるのか伺う 

⑧高等専門学校の誘致に対する市長の考え方を伺う 

 

発言順位・議員名・会派名 ２ 戸嶋 幸司 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ ３期目における小

椋市政の今後につい

て 

(1) どのような東近江市を作り上げていくのか。また、現時点で考える

新しい施策はあるか 

(2) 当市の人口減少の現状をどう捉え、どのような施策を講じるべきと

考えるか 

(3) 外国籍を持つ市民に対する市長の考え方は 

(4) 有事の情報伝達の今後について 

(5) ＧＩＧＡスクール構想に対する考え方は 

(6) 情報発信、情報収集の今後について 

 

発言順位・議員名・会派名 ３ 田郷 正 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 金権腐敗政治への

評価はどうか 

(1) 政治家と官僚、官僚と業者が癒着している金権腐敗政治をどのよう

に考えているのか 

 

２ ３期目の基本政策

について、どのような

まちづくりを目指す

のか 

(1) 新型コロナ感染症対策について 

①介護施設や福祉施設、保育施設関係者の定期的なＰＣＲ検査につい

て 

②高齢者や障がい者等へのきめ細かい対応について 

③感染症対策第 7弾で市民生活を守る施策について 

ア 売り上げ回復キャッシュレス決済ポイント還元事業の取扱店舗

数は 

イ キャッシュレス決済する市民はどれくらいいるのか、電子マネ

ー会社数は 

ウ キャッシュレス決済が導入できない店舗への支援策は 

エ 宿泊・飲食業支援事業の対象の拡充は 

オ すべての業種の実態調査は 



3 
 

(2) こども・子育て対策について 

①待機児童ゼロへの具体策は何か 

②保育士処遇改善と保育人材確保支援の具体策は 

(3) ちょこっとバス・タクシーの課題解決策は 

(4) 介護施設、介護人材の確保への取り組みは 

(5) 偏った予算編成で良いのか 

発言順位・議員名・会派名 ４ 吉坂 豊 公明党 

項  目 内     容 

１ 令和3年度一般会計

予算案について 

 

(1) 市長の一般会計予算案に込める思いを尋ねる 

(2) 市税収入の落ち込みの分析および今後の市税収入回復に向けた対策

と展望を尋ねる 

２ 能登川中心部の副

次都市拠点について 

            

(1) 能登川中心部の人口増に対する市の長期ビジョンを尋ねる 

(2) 人口増による駅周辺の子どもの受け入れ教育施設(小学校・学童・幼

児園・つどいの広場)の現状と今後の方向性を尋ねる 

３ 市立図書館につい

て 

 

(1) コロナ禍での対応と、その間の利用人数と貸し出し冊数の推移を尋

ねる 

(2) 返却時での書籍の管理と清掃について尋ねる 

(3) 図書消毒機の導入について尋ねる 

発言順位・議員名・会派名 ５ 井上 均 新政無所属の会 

項  目 内     容 

１ 新型コロナウイル

スワクチン接種と感

染後の後遺障害につ

いて 

(1) かかりつけ医による個別接種や集団接種、巡回接種などの実施体制

と今後想定される対応策を伺う 

(2) 副反応の専門医療機関の指定状況と後遺障害等の専門医療機関の整

備状況を伺う 

(3) アレルギー反応などで接種できない人や妊婦、１６歳未満の人の日

常生活の質を向上するために PCR 検査を拡大できないか伺う 

２ 拍車のかかった少

子化などに対する新

年度予算について 

 

 

 

(1) 新型コロナ感染症で影響を受けた雇用への対策について、コロナ対

策第 7弾を含めた新年度予算の考えを伺う 

(2) 拍車のかかった少子化、若い世代の転出超過、子育て世代の流動化

に対して強力な補正予算を組む考えについて伺う 

(3) 当市に住み続けることを決められた若い世代を応援する具体的施策

とその予算額を伺う 

３ コロナ後を見据え

良質な雇用を生む社

会・経済対策について 

(1) 農業後継者育成について農村振興基本計画に示す具体策とその予算

額及び指標を伺う 

(2) 良質な雇用を生む制度の取組状況と研究開発部門誘致の成果及び市

の体制強化策を伺う 
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４ 地域への愛着を醸

成する社会教育等に

ついて 

(1) 若者自らが自立、協働、創造をキーワードに学び合える社会教育事

業の具体的な事例と今後の強化策を伺う 

(2) コロナ禍における学級アセスメントの結果を伺う 

(3) 小学校教師の受験者激減に対し、教師になりたいと思えるような学

校・学級の風土づくりの具体策を伺う 
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令和３年３月東近江市議会定例会 発言通告一覧（一般質問） 

 

発言順位・議員名・会派名 １ 廣田 耕康 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 農村の維持・発展の

ための多様な生産者

支援について 

(1) 「多様な生産者の育成」の提案の背景やイメージ、具体的施策につ

いて問う 

(2) 兼業農家の役割について問う 

(3) 認定農家や法人と兼業農家との連携推進について問う 

(4) 米についても乳製品と同じように関係省庁に要望すべきである。市

の対応を問う 

(5) ナラシ制度と収入保険への加入者数と全農業者に対する加入割合を

問う 

(6) 農業従事者を激励する価格補償制度の創設について問う 

(7) トラクター等の公道走行に関する法の改定内容を問う 

(8) 法改正の農業者への周知と対策を問う 

２ 生活保護の扶養 

照会はやめるべき 

 

(1) 「扶養照会の一部改正」の内容を問う 

(2) 扶養照会に応じてもらえた件数を問う 

(3) 「扶養照会は義務でない」との国会答弁を受けての市の対応を問う 

発言順位・議員名・会派名 ２ 山中 一志 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 国民健康保険につ

いて 

 

(1) 国民健康保険料について 

①標準保険料算定結果は 

②算定結果についての所見は 

③運営協議会の答申内容は 

④本市の保険料の額は 

(2) 国民健康保険保健事業等実施計画の中間評価、見直しの実施状況は 

２ 介護保険について 

 

(1) 第８期東近江市高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画をめぐる焦

眉の課題について 

 ①コロナ禍で疲弊する介護現場の現状と対応について 

②利用者負担増の現状と対応について 

(2) 事業運営について 

①保険料率引き下げは 

②市単、50％以上保険料の負担事業について 

③令和元年度不執行事業の理由と今年度の状況、令和３年度の事業計

画と執行予定は 

④介護保険運営協議会の協議内容について 

⑤地域包括支援センター設置の進捗状況について 
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発言順位・議員名・会派名 ３ 大洞 共一 

項  目 内     容 

１ まちづくり懇談会

について 

 

(1) 働き方改革やワークライフバランスの趣旨、定義に沿っていないま

ちづくり懇談会は、昼間の開催から夜の開催に戻すことはできないか

伺う 

 

 

２ 教育委員会表彰に

ついて 

(1) 交通安全ボランティア（スクールガード等）に教育委員会表彰を、

更に学校や児童生徒のため、ボランティア活動されておられる方々に

も表彰できないか伺う 

 

 

発言順位・議員名・会派名 ４ 西澤 善三 新政無所属の会 

項  目 内     容 

１ 過疎時代への対応

について 

(1) 八日市駅前ホテルへの支援と市内旅館業や飲食業界の現状と支援策

について 

(2) 八日市駅前市有地活用業務の債務負担行為の全容と行程について 

(3) 駅前活性化の市外大手業者による分譲マンション建設について 

(4) 企業誘致するうえでの道路整備について 

(5) 合併時の道路整備計画と現状について 

(6) 能登川駅前の都市化促進施設の全容について 

(7) 人口減少が進んでも暮らしが成り立つ地域づくりについて 

(8) 地域課題解決に向けた行政の責任範囲について 

 

発言順位・議員名・会派名 ５ 青山 孝司 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 地域コミュニティ

バスについて 

(1) 第５次再編計画へ向けた思いを伺う 

(2) マイバス意識の醸成の内容について伺う 

(3) 利用者のマイバス意識の現状について伺う 

(4) 朝夕の運行時間に絞り採算性を高めた運行計画について伺う 

(5) 湖東線の始発が７時３０分である理由について伺う 

(6) 湖東地区のバス事業に対しての支援について伺う 

 

２ 住民主体のまちづ

くり会社について 

(1) まちづくり会社の設立に関しての考えを伺う 
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発言順位・議員名・会派名 ６ 鈴木 則彦 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 東近江エリアの鈴

鹿山脈における問題

点について 

 

 

 

 

 

(1) ニホンジカ等の獣害について現状と対策、未来にあるべき理想の姿

を伺う 

(2) 森林整備の遅れからくる水源涵養機能及び生物多様性等の多面的機

能の低下についての認識と対策を伺う 

(3) 山林所有者の経営意欲の低下及び相続の放置や子孫の山に対する知

識不足により適正な管理が行われず、森林資源の利用が不十分なこと

について現状と対策を伺う 

(4) 100 年先に、鈴鹿の山はどうあるべきか伺う 

 

発言順位・議員名・会派名 ７ 西澤 由男 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 本市の農業政策に

ついて 

 

(1) コロナ禍における食料自給率の低迷は、取り組むべき最重要課題と

考えるが、市の見解を伺う 

(2) 県内の農家の多くは農業で生計を立てておらず、先祖伝来の土地を

守るためだけに耕作を続けてきたというのが現状であると感じるが、

市の見解を伺う 

(3) 高性能農機の維持管理は経済的にも大きな負担となるが、今後の農

業支援の見通しについて伺う 

(4) 国民の命、自然環境、領土領海を守る第１次産業を支えてこそ、他

の産業も発展できると考えるが、市の見解を伺う 

(5) 集約農業を進める一方で、小規模でも品質を追求する農業支援も大

切と考えるが、市の見解を伺う 

 

２ 株式会社東近江あ

ぐりステーションに

ついて 

(1) 生産者と販売者の間に立って厳しい立場であるが、今後の持続的な

事業戦略について伺う 

(2) 「新鮮さ」「完熟のおいしさ」の競争優位性について伺う 

(3) 「地元産」の価値をどのように訴えるのかについて伺う 

(4) 「価格以外の指標」で消費者の支持を得られる方策について伺う 

(5) 今後、商業的な付加価値を上げる業務を担う考えについて伺う 

(6) 将来的に販売先のニーズに応えていくなどの事業構想について伺う 

 

３ 本市における食料

安全保障について 

(1) 市民の食料安全保障の観点からも、本市で食料自給率を引き上げる

政策に取り組むことは有効と考えるが、市の見解を伺う 
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発言順位・議員名・会派名 ８ 和田 喜藏 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 東近江市の施設の

活用について 

 

(1) 木地師やまの子の家は、どのような活用がされているのか、今後の

さらなる有効活用について伺う 

(2) 東近江市八日市公設地方卸売市場の活性化を図るための施策につい

て伺う 

 

発言順位・議員名・会派名 ９ 山本 直彦 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 将来にツケを残さな

い財政ついて 

 

(1) 「国の借金」という言葉をどのように捉えているか、「国」とは何を

指すのか、「借金」は誰が誰から借りているのか見解を伺う 

(2) 財政規律の緩みとはどういう意味なのか、市民にどのような悪影響

がでるのか伺う 

(3) 政府の負債、国債の発行残高が増えたら、市民にどのような問題が

生じるのか伺う 

(4) 国債と地方債の違いについて伺う 

２ 少子化について 

 

(1) 令和２年の婚姻数と出生数、対前年比を伺う 

(2) 有配偶出生率の推移を伺う 

３ 新型コロナワクチ

ンについて 

(1) ｍＲＮＡワクチン、ウイルスベクターワクチンとは何か伺う 

(2) 長期的な人体への影響についての見解を伺う 

発言順位・議員名・会派名 １０ 西村 純次 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 東京オリンピック

関連について 

 

(1) 組織委員会前会長の発言及びマスコミ報道について 

①子どもたちへの影響を含めどのように感じられたか 

②学校教育の中で道徳は、どう位置づけられ、どう実践されているか 

２ オンライン化への

取り組みについて 

(1) 議会会議規則改正、コロナ禍への対応として全庁的にリモート会議

ができる環境整備への検討は 

発言順位・議員名・会派名 １１ 田井中 丈三 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 地球温暖化の気候

変動による豪雨や台

風の激甚化での危機

管理意識の向上と、洪

水時の琵琶湖水位上

(1) 気候変動による豪雨や台風の激甚化に対する市の危機管理意識の変

化を伺う 

(2) 地球温暖化の影響での雨量増加は１割強にも達しているが、国土交

通省の流域治水への転換のもと、豪雨時に琵琶湖の水位上昇を抑制す

る必要性について見解を伺う 
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昇を防ぐ国の河川整

備計画変更について 

(3) 豪雨時に琵琶湖の水位が大きく上昇した際、（強制排水が追いつか

ず）農地等が浸水することはないのか伺う 

(4) 琵琶湖水位に影響の大きい瀬田川洗堰の全閉操作（琵琶湖の放流停

止）をできる限り回避するのに必要な河川整備の施策は何か伺う 

(5) 豪雨による愛知川の河川水位上昇で浸水被害が続いてきた向田川で

の、被害防止対策内容を伺う 

(6) 洪水時の向田川における内水排除手順について伺う 

(7) 特別警報が国内初で発令された平成 25年の台風 18号で、ここは 3

度目の大規模浸水となった。遂に完成した防災施設に関し、市長がか

けてきた改善への強い思いを伺う 

発言順位・議員名・会派名 １２ 森田 德治 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 防災・減災、国土強

靱化５か年加速化対

策について 

 

(1) 市の国土強靱化計画の進捗状況と今後の取り組みについて伺う 

(2) 防災・減災、国土強靱化 5か年加速化対策について、市はどのよう

に活用していこうと考えているのか伺う 

(3) 公共施設個別施設計画等、各分野別計画、調査結果等を国土強靱化

計画にどのように活用していくのか伺う 

２ ガリ版伝承事業の

展望と今後の支援に

ついて 

(1) 謄写版画家のガリ版創作活動に対する市の支援策は考えられないか

伺う 

３ 「野口謙蔵生誕１２

０年記念事業」につい

て 

(1) 滋賀県と東近江市の連携・協力について伺う 

(2) 広報面において市の広報や全国に事業を周知してもらう方法につい

て伺う 

発言順位・議員名・会派名 １３ 浅居 笑 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 東近江市の女性の

参画について 

(1) 市の審議会・委員会等における委員の男女構成比率について、目標

値と現状を伺う 

(2) 人権と男女共同参画がひとつの課で事業を推進されているが、その

効果について伺う 

(3) 男女共同参画の事業内容と活動状況について伺う 

発言順位・議員名・会派名 １４ 西村 和恭 東近江市民クラブ  

項  目 内     容 

１ 新型コロナウイル

ス感染症対策につい

て 

(1) 第 1 弾から第 6弾までの感染症対策の制度設計、執行状況をどのよ

うに評価されているのか伺う 

(2) 一般財源の内、財政調整基金のおおよその充当予定額について伺う 
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２ アフターコロナの

自治会運営の在り方

と、伝統行事の継承に

ついて 

(1) アフターコロナの自治会運営のための支援について伺う 

(2) 無形文化の保存継承に向けて、市のこれまでの取り組みと、今後の

関わりについて伺う 

(3) 宮座制度などの記録を残すべきと考えるが、市の見解を伺う 

(4) 歴史文化の継承のため取り組まれている地域活動に対する市の指導

と支援について伺う 

 

発言順位・議員名・会派名 １５ 櫻 直美 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 産後ケアについて (1) 産後ケア支援クーポンの「産後ママサポートチケット制度」が来年

度から新たな事業へ移行されるが、これが果たしてきた役割とその役

目を終えた理由は 

(2) 新たな産後ケア事業の詳細とおおよその利用料金、年間のべ利用見

込み人数は 

(3) 産後 1年未満の女性のおおよそ何割ぐらいが「不安や孤立感を抱い

たり、うつ状態の中で育児を行っている」と認識しているか 

(4) 妊産婦本人とその家族、そして社会において産後ケアの必要性が十

分認知されていないと考えるが市の見解は 

(5) 産後ケアの重要性を周知する具体的施策は 

(6) 市や市の委託先が実施する妊産婦・乳幼児向けの様々な事業の今年

度の運営状況と来年度の事業運営予定は 

(7) 赤ちゃん連れの親子のママ友づくりの重要性について市はどう考え

ているか 

(8) 民間の妊産婦講座やベビー教室を母子保健事業・子育て支援事業の

一つと考え、推進していく考えは 

 

２ 市の施設を初めて

訪問される方への配

慮について 

(1) 市の施設を初めて訪問される方がスムーズにたどりつけるよう、旧

八日市保健センターなど名称のない建物には名前をつける、現地に看

板や誘導の案内板をつけるなどの配慮が必要と考えるが市の見解は 

(2) 不特定多数の来訪者があるのに表に看板を設置していない市の建物

はどこにどんなものがいくつあり、それらは今後改善される予定があ

るのか 

発言順位・議員名・会派名 １６ 辻 英幸 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 多言語翻訳アプリ

について 

(1) 外国人住民に周知する手段は 

(2) 転入手続きの際にダウンロードしてもらうことの可否は 
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２ 地域防災と福祉を

担う自治会の充実に

ついて 

 

(1) 当市の自治会加入率の推移は 

(2) 自治会加入率の算定方法は 

(3) 自治会加入率向上のための具体的施策は 

(4) 転入手続きの際に自治会加入を進めることはできないか 

３ 能登川水車とカヌ

ーランドについて 

(1) サウンディング調査の参加数は 

(2) 参加者の主な業種は 

(3) 大水車の保存活用が前提か 

発言順位・議員名・会派名 １７ 安田 高玄 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 企業誘致について 

 

 

 

 

 

(1) 企業誘致の必要性について伺う 

(2) この 10 年間に進出された新規企業社数について伺う 

(3) 法人市民税および固定資産税の推移について伺う 

(4) 企業誘致するうえでの問題点について伺う 

(5) 雇用促進奨励金について伺う 

(6) 東近江市商業施設立地促進条例が施行されたが、現在の状況につい

て伺う 

(7) 現在、どのような動きで企業誘致を進めているのか伺う 

２ 農業集落排水につ

いて 

(1) 施設の機器や下水道管が耐用年数を過ぎても大丈夫なのか伺う 

(2) 接続工事の終了予定について伺う 

発言順位・議員名・会派名 １８ 竹内 典子 公明党 

項  目 内     容 

１ 新型コロナウイル

スワクチンについて 

 

(1) 本市における接種計画の作成状況は 

(2) 副反応への対応や相談体制、コールセンターの設置状況は 

(3) ワクチン接種記録システムへの入力作業を誰がどのような体制で行

うのか。また、コロナの影響を受けた方たちを雇用できないか 

(4) ワクチン接種事業の周知方法は 

２ がん検診とがん患

者のアピアランスケ

アについて 

(1) コロナ禍における新年度のがん検診等の体制は 

(2) アピアランスケアに対する助成制度の創設は 

 


